Debilidad comercial deteriora crecimiento de México: LatinFocus (El Financiero 09/10/09)

Debilidad comercial deteriora crecimiento de México: LatinFocus (El Financiero 09/10/09)(Arturo Robles) Viernes, 9 de octubre de 2009. Para México, el panorama de la actividad comercial sigue siendo complicado, ya que la economía de Estados Unidos no muestra una reactivación sostenida, ocasionando que nuestro país esté pagando un alto precio por su dependencia exportadora respecto al vecino del norte, advierte la consultoría LatinFocus Consensus Forecast. La firma con sede en España, que recaba la opinión de 17 grupos financieros, revela en su informe de octubre que las exportaciones totales tendrán una caída anual de 25.1 por ciento durante 2009, cifra superior al consenso de septiembre, que suponía una reducción anual de 22.2 por ciento. Advierte que la contracción, lejos de reducirse, se ha extendido, ya que en junio se anticipaba que las exportaciones descenderían 20.3 por ciento a tasa anual, además de que los resultados en la primera mitad del año anticipaban bajas inferiores a 17 por ciento. También suponen que las importaciones se reducirán 21.2 por ciento, contracción inferior a la de septiembre, de 22.6 por ciento; sin embargo, el decremento esperado se ha mantenido en niveles similares desde julio. Con este deterioro mercantil se aprecia difícil tener las bases para que la recuperación económica sea sostenida, considerando que el valor del intercambio mercantil total de México en 2008 fue equivalente a 55 por ciento del PIB. Pero con el deterioro económico la participación del comercio ha venido a menos. Hasta la primera mitad del año fue equivalente a 23 por ciento del PIB, inferior al de 27 por ciento en enero-junio de 2008. Ante ese panorama suponen que en 2009 la economía tendrá una caída anual de 7.1 por ciento en términos reales. Destacan que además de la debilidad de la demanda externa, el comercio interno se encuentra debilitado. Suponen que en 2009 las importaciones tendrán una caída anual de 21.2 por ciento en términos anuales, situación que se podría agravar por una menor demanda de bienes de consumo e intermedios. Con la reducción de las remesas es posible que se intensifique la tendencia actual de disminución del consumo privado, pues esas transferencias son una fuente importante de ingreso-gasto para muchas familias mexicanas.